

Tu te croyais tout seul

Au palais archi-éiscopal de Pampelune se trouve l'origine d'un point de "Chemin": « Fou! —je t'ai vu— tu te croyais tout seul en cette chapelle épiscopale— déposer un baiser sur chaque calice et sur chaque patène, tout juste consacrés : pour qu'il le trouve quand, pour la première fois, il « descendra » dans ces vases eucharistiques »

06/12/2011

Origine d'un point de "Chemin"

Au Palais archi-éiscopal de Pampelune il y a une plaque rappelant que saint Josémaria y fit une première retraite spirituelle après sa traversée des Pyrénées.

Le 11 décembre 1937, saint Josémaria qui avait réussi à traverser à pied les Pyrénées, se trouvait à San Sebastian d'où il partit pour Zarautz, village côtier près de la capital de Guipuzcoa, où il retrouva mgr Marcellin Olaechea, évêque de Pampelune. Celui-ci lui fit promettre qu'il irait quelques jours se reposer au palais épiscopal de Pampelune.

Il y arriva le 17 décembre pour le déjeuner et fit part à l'évêque de sa volonté d'y faire une retraite spirituelle.

Sur le linteau d'une fenêtre de la chapelle épiscopale il y a une plaque qui rappelle ce séjour :

"En décembre 1937, après avoir énormément souffert et réussi à échapper au danger de la persécution religieuse déclenchée dans certaines zones du pays, grâce à une protection évidente du Seigneur et de sa très Sainte Mère, saint Josémaria Escriva de Balaguer fit en cette chapelle quelques jours de retraite spirituelle, accueilli par l'affection paternelle de monseigneur Marcelino Olaechea, évêque de Pampelune. Ces jours-là, le fondateur reçu d'abondantes grâces du ciel qui le plongèrent dans un débordement d'élans d'amour envers la Sainte Eucharistie, comme le dit le point 438 de son livre Chemin".»:

« Fou! —je t'ai vu—tu te croyais tout seul en cette chapelle épiscopale— déposer un baiser sur chaque calice et sur chaque patène, tout juste consacrés : pour qu'il le trouve quand, pour la première fois, il «

descendra » dans ces vases eucharistiques »

En effet, le 22 décembre, le vicaire avait consacré, dans cette chapelle épiscopale, les calices dont allaient se servir les aumôniers aux Armées. Don Josémaria s'assura qu'il était seul en ces lieux : « J'ai passé un moment, tout seul, dans cette chapelle, et j'ai déposé, pour que mon Seigneur le trouve la première fois où il descendra dans ses vases sacrés, un baiser en chaque calice et en chaque patène. Il y en avait vingt-cinq ».

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr/article/tu-te-croyais-tout-seul/> (01/02/2026)